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主席的話主席的話

校長，各位老師，各位校友：

大家好，本人是第十一屆校友會主席徐志偉，很榮幸今次以校友會主席身份作主席的話。

校友會自2002年成立至今已滿二十年。回顧過去，校友會得到各校友的支持，不斷成長，現時基
本會員已超過二千多人，而今屆委員及顧問更是人才濟濟，充滿朝氣。

雖然近年疫情肆虐，許多公眾活動被迫延期或取消，例如以往舉辦的（黃昏樂聚BBQ、盆菜夜
宴、周年大會、生涯規劃初體驗、我和師兄姐有個約會等）也因疫情改變形式或暫停了。而慶幸的是
近期疫情稍見緩和，得以令本年舉辦的中華文化日及六十週年慶祝順利完成，讓每名學弟學妹得以滿
載而歸地享受活動的樂趣。

在2022年更是母校值得我們感恩及慶祝的一年，因為既是母校踏入第60個年頭，也是校友會成立
20載的日子，我們於12月為各校友準備了（白石BBQ同樂日），未來亦會為各校友準備一連串精彩活
動，令人十分期待。

展望將來，校友會希望繼續為各位學弟學妹提供更多不同形式的活動，讓大家除了可以接觸不同
層面的事物外，亦可透過校友會這個渠道讓各位可以再次聚首一堂，細說往事。

最後，希望大家可以開開心心、健康快樂地成長，參與我們所舉辦的一系列活動，多謝大家。

第十一屆校友會主席
徐志偉先生
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校長的話校長的話

馬頭涌官立小學是一所歷史悠久的官立小學，歷年人才輩出、在各行各業皆有精英貢獻社會。

校友是學校的持份者，也是推動優質教育的好夥伴，校友們情繫馬小，對母校支持、愛護及擁
戴。多年前一班熱心的校友成立校友會，雖然本人在新學年九月才到任，但分別參與了線上及實體常
務委員會會議，見證他們有組織、有熱誠、熱心、投入、積極，擔當連繫校友及母校的角色，並推動
實踐馬小校訓：樂善勇敢；也延續成為一個愛護家庭、關心別人、服務社群、既肯付出、肯承擔，又
樂意貢獻香港、貢獻國家的好公民，實在是我們校友及同學的福氣。期待日後在馬小的校友會各類活
動上與大家碰面，熱切交流。

適逢校友會出版20週年紀念特刊，本人除了恭賀，也感到與有榮焉，盼望能展現及承傳馬頭涌官
立小學精神︰今日我們為馬小而自豪，明日馬小為我們而驕傲。

陳艷祝校長
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副主席的話副主席的話

It is my pleasure to congratulate Ma Tau Chung Government Primary School Alumni Association in 
celebrating its 20th anniversary, a truly remarkable milestone. The Association has always and continues 
to be the important bridge between the graduates and their alma mater. Over the years, the Association 
and its committee members provided a platform through different activities and programmes to strengthen 
the bonds between the School, its alumni, and the students. Most importantly, the Association has 
successfully created a supportive community and built long-lasting relationships.

I became a committee member of the Association in 2020. Although 2020 to 2022 was a challenging 
and difficult time especially for the School and its students, the Association overcame the odds and 
managed to find ways to maintain relevant in organising activities that was engaging to both its members 
and current students, it also continued to build upon its already solid foundation by expanding its network. 
The Association also managed to celebrate the School’s 60th Anniversary in which I had the pleasure 
to interview some of our most senior alumni. The experience was most rewarding, and I would urge any 
alumni or students to watch it. 

With the Association welcoming its 20th anniversary, I was honored to be recently selected to act as 
the vice chairman of the Association for 2022/24 and I look forward to continuing to promote the fellowship 
among the members and the School. 

Alan To
Class of 2001

第十一屆校友會副主席
學校管理委員會委員校友代表(2022-2024)

2018 年度傑出校友
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校友會簡介校友會簡介

創會年份：2002年

宗  旨：‧團結校友，促進校友間之友誼，以及與母校的聯繫。
     ‧建設母校，協助推動母校發展，改善學生福利。
     ‧服務社會，發揚母校「樂、善、勇、敢」。
      （樂於學習、善於溝通、勇於承擔、敢於創新）的精神。

活動簡介： 校友會每年均會定期舉行週年會員大會，報告有關會務工作及財務結算等，並且出版會訊
給與會員閱覽。另外，亦舉辦不同類型活動，與校友建立聯繫，例如：校友會成立初期，
有野外燒烤聚會、春季遠足行、黃昏約會，參觀農莊、遊船河，近年有黃昏樂聚BBQ、親
子編程工作坊、盆菜宴、校友捐書大行動、電影欣賞、海洋探秘、古蹟參觀等……

母校亦經常邀請校友會一起參與學校活動，例如：中華文化日、小一迎新日、運動會、
我和師兄師姐有個約會、生涯規劃初體驗、設計敬師日感謝卡、畢業暨頒獎禮，每年校
友會亦會為畢業生送上畢業同學錄及學校生活點滴短片的CD/USB、亦與家教會合辦敬師
頌親恩晚宴、傑出校友選舉。

主        席：徐志偉先生 

副    主    席：杜卓倫先生 

司        庫：施妙玲小姐 

核        數：張浩揚先生 

文書（內務）：邱婷姿小姐 

文書（外務）：何瑞齡小姐 

康        樂：陳翊雋先生、雷宏熙先生 

會 員 事 務：張  政小姐 

聯 絡 及 宣 傳：陳月明小姐 

總        務：梁永兆先生 

顧        問：簡甘婉華女士，萬浩暉先生，柯琛妍小姐，崔耀宗先生 

學校管理委員會校友代表：杜卓倫先生

馬頭涌官立小學校友會 馬頭涌官立小學校友會 
第十一屆（2022至2024年度）第十一屆（2022至2024年度）

常務委員會委員名單常務委員會委員名單
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嘉賓贈言嘉賓贈言

校友會成立的過程

馬頭涌官立上午小學於2001年已經創校40週年了！學校恰
巧於當年由半日制轉為全日制，成為「馬頭涌官立小學」。

為了紀念這個可喜可賀的日子，學校當年除了在香港大會堂
舉辦40週年綜藝晚會之外，更決定成立「馬頭涌官立小學校友
會」。我們知道四十年以來，在歷任校長和老師的努力下，已經
培育出無數在各方面都非常出色的人才了！

當年，有一群非常熱心支持學校的畢業生家長，他們經常來
學校做義工。當他們聽到我提出想成立校友會這個建議時，都非
常雀躍，因為他們知道他們已經離開小學多年的子女，雖然現在
已經完成大學或碩士，甚至已經投身社會工作，但對於小學仍然
有強烈的歸屬感！在一呼百應的之下，這些熱心的家長義工們的
子女，馬上就組成「馬頭涌官立小學校友會籌備委員會」。於
是，當年「馬頭涌官立小學校友會」就順利誕生了！

我們實在非常幸運，當年聯絡到一位畢業多年的校友，他
是一位非常成功的中學校長。這位校友也是那位當年小學會考全港成績第一名的學生。我立即邀請他
以校友代表的身份加入我們的學校管理委員會。這位校友在本校的管理委員會服務多年，經常提出寶
貴的意見，對學校貢獻良多！有一位校友是一位經驗非常豐富的工程師，當年為學校解決了令我們困
擾多時的渠務問題；另有一位校友是教育心理學家，我邀請她來校為教師提供專業培訓和為家長提供
「教子有方」講座；還有一位校友全家多年來付出不少精力和時間擔任學校的童軍領袖，訓練參加童
軍的師弟師妹各種紀律和技能，幫助師弟妹全人成長。我校1272旅童軍歷年來獲獎無數，在本港童軍
界享負盛名！

為了鼓勵在校的師弟妹積極學習，努力上進，我們每年在畢業典禮當天的謝師宴都會頒發「傑出
校友獎」，讓所有同學在小學畢業之後，繼續朝著自己的理想努力奮鬥，長大後成為社會的棟樑！

在此謹祝校友會會務蒸蒸日上。

前任校長(1995-2008)（校友會名譽顧問）
倪毓英校長

恭賀馬頭涌官立小學校友會成立20周年

校友同心同德
會務蒸蒸日上

前任校長(2017-2022)（校友會名譽顧問）
曹小燕校長
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嘉賓贈言嘉賓贈言

馬頭涌官立小學是一所歷史悠久的學校，多年來人才輩出，畢業生
在升學及就業方面均有理想的表現。為了促進校友與母校之間的聯繫
及情懷，一群熱心的校友於2002年組織了馬小校友會，多年來服務學
校，薪火相傳。

校友會多年來不辭勞苦為馬小校友策劃及舉辦了多項大型活動，
讓師生能聚首一堂，讓大家留下一個又一個美好的回憶。校友會每年
都會舉辦會員大會、黃昏樂聚BBQ、中華文化日攤位遊戲及敬師頌親恩
晚宴等，每次活動均能吸引各屆校友參與。面對近年的疫情，校友會
毫不鬆懈，顧問、主席及各委員仍費盡心思，成功舉辦了多元化的活
動。本人慶幸能親身參與了「《二次人生》電影欣賞活動」及「世界
自然基金會海下灣海洋教育項目—《海下初探》」，兩項活動在校
友會各委員的積極推動和細心安排下，均能圓滿地完成，更令參與者
留下了難忘的回憶。

此外，校友會每年都會舉辦「我和師兄師姐有個約會」活動，邀請現就讀中學的畢業生重回母
校，向學弟學妹分享中學校園生活的點滴，為學生作升中的準備。另一方面，為配合學校的發展，校
友會舉辦了「生涯規劃初體驗」講座，邀請在職校友回校，向學生分享在職場工作的實況，讓學生裝
備自己，為自己的未來作準。以上的活動，深受學生歡迎，效果十分理想。

最後，本人衷心感激歷任校友會主席及各委員，在你們的帶領和努力下，為校友締造了一個又一
個美好的時光。在此謹祝馬小校友會會務蒸蒸日上，再創輝煌！

陳慧玲副校長

馬頭涌官立小學校友會二十周年

不經不覺，馬頭涌官立小學校友會已經與母校同行20年
了。一直以來，校友會匯聚歷年校友的力量，為母校貢獻良
多。每年的中華文化日，校友會都會為活動精心設計攤位遊
戲，讓學弟學妹透過遊戲認識中華文化，並為學校增添農曆新
年的節日氣氛。還記得我在馬頭涌官立小學任教的時候，每年
都會出席由校友會所舉辦的活動，校友們在活動中除了珍惜相
聚的機會外，亦會一同回味昔日校園生活的點滴，他們對母校
的感情及支持，正是促進學校向前邁進的強大推動力。我在此
恭賀校友會二十周年生日快樂，並祝願會務蒸蒸日上。

王偉傑校長（前副校長）
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20周年回顧20周年回顧

「馬頭涌官立小學校友會」始創於2002年。當時只有少數官立小學設有校友會，時任馬小校長倪
毓英女士有見及此，藉母校當時正值四十周年校慶，並且是首學年轉為全日制、由「馬頭涌官立上午
小學」更名為「馬頭涌官立小學」的同時，提出了為馬小籌組校友會的概念，以加強母校與其校友的
聯繫。早於2001年12月，已有報章報導倪校長有意為馬小籌組校友會一事，當中提到倪校長當時已去
信一些中學與大學，聯絡各界校友，並藉該報道呼籲馬小舊生參加校友會，更透露當時校方正計劃於
翌年七月八日，在國際龍堡酒店舉行校友會的成立儀式。隨2002年6月1日校友會舉辦第一屆的會員大
會，選出了首屆的常務委員會委員後，「馬頭涌官立小學校友會」正式誕生，以團結校友、建設母校
及服務社會三方面為宗旨。

在成立初期、會員人數及經費皆有限之時，早年校友會主要以舉辦校內聚會、郊外燒烤等聯誼活
動為主，並於學年完結時與家教會合辦「敬師頌親恩晚宴」。同時間，校友會對離校後獲得卓越表現
的校友，亦有加以重視。早於2003/04學年起，校友會已開始與校方合作，舉辦傑出校友盃，表揚無
論在學業、體藝或社會上有所成就的校友，至今已有逾30位校友獲此殊榮。

踏入2010年代，隨母校慶祝了其金禧校慶，校友會亦開始了其第二個十年。隨本會規模日盛，本
會無論在架構、活動形式、與校友溝通的方式，以至形象方面均由此時開始不斷求變。首先為深化常
委會內各委員之職能，自第八屆常委會起，校友會正式修改會章，重組常委會架構，由13位委員更改
為11人，把「普通委員」職務與「總務」一職合併。活動方面，本會為增強校友、母校師弟妹、以至
家長對科學及科技的興趣，亦於2016年起舉辦了悉數與『STEM』有關的活動，務求與時並進；縱然
於2020年遇上新冠疫情，社交距離措施的限制亦無阻本會籌辦活動和團結校友之心，亦因而大膽嘗試
了不同形式的活動如電影欣賞、古蹟參觀以至海洋探秘等，充分利用校友會作為團體的優勢和特性，
令會員們得以探索和體驗更多；此外，擴闊本會的接觸面並連繫更多校友，一直是本會的使命之一。
為此，經過多年的籌備後，本會終在2017年11月在社交媒體Facebook建立了本會的官方平台，提供
了一個嶄新的渠道連結廣大的校友；在謀求聯繫更多校友的同時，本會亦著力向校友、師生以至大眾
展示更鮮明及團結的形象，亦因而作出了悉數新的突破。2019年，本會透過舉辦會徽設計比賽，選出
了新的會徽，同年底更利用新會徽設計了本會的專屬外套，這些意念皆是前所未有的。上述的各項進
步，實有賴各屆主席及委員的默默耕耘，更充分體現了母校校訓中「勇於承擔、敢於創新」的精神。

萬浩暉顧問
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20周年回顧20周年回顧

攝於2002年3月，校方代表正與校友商討籌組校友會之事宜，左攝於2002年3月，校方代表正與校友商討籌組校友會之事宜，左
起依次為當時的李帶生副校長、黃翠嫻主任、以及時任校長倪毓起依次為當時的李帶生副校長、黃翠嫻主任、以及時任校長倪毓
英女士。英女士。

在校友會第一次的會員大會開始前，可見各委員努力預備，並在校友會第一次的會員大會開始前，可見各委員努力預備，並

與圖中央的黃翠嫻主任通力合作。除了廣為人知的「家校合與圖中央的黃翠嫻主任通力合作。除了廣為人知的「家校合

作」外，校友和學校間的合作亦非常重要。作」外，校友和學校間的合作亦非常重要。

2002年6月1日，校友會舉行了第一屆會員大會，並透過選舉選出了各常務委員。2002年6月1日，校友會舉行了第一屆會員大會，並透過選舉選出了各常務委員。

第一屆會員大會席上，候選委員各自介紹其政綱，向第一屆會員大會席上，候選委員各自介紹其政綱，向

席上會員介紹其抱負及使命。事實上，擔任常務委員席上會員介紹其抱負及使命。事實上，擔任常務委員

既要為各會員定期籌組康樂活動，同時亦肩負著促進既要為各會員定期籌組康樂活動，同時亦肩負著促進

校友與學校間溝通橋樑的責任，絕非容易之事。校友與學校間溝通橋樑的責任，絕非容易之事。

攝於2002年10月的校友會「黃昏約會」活動，可見圖中數位攝於2002年10月的校友會「黃昏約會」活動，可見圖中數位
剛於該年7月畢業於母校的校友，在重返校園時的興奮。剛於該年7月畢業於母校的校友，在重返校園時的興奮。

在校友會首次的「黃昏約會」中，迎接當時各位剛升中校友的，
在校友會首次的「黃昏約會」中，迎接當時各位剛升中校友的，

正是這群和藹可親、在其畢業前任教他們的老師，而當中部份老
正是這群和藹可親、在其畢業前任教他們的老師，而當中部份老

師在數以十年後，還會與當日任教的六年級畢業生保持聯絡。
師在數以十年後，還會與當日任教的六年級畢業生保持聯絡。

於2001年12月，星島日報報導倪校長有意為馬小籌組校友會，於2001年12月，星島日報報導倪校長有意為馬小籌組校友會，
並呼籲馬小舊生參加。並呼籲馬小舊生參加。
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攝於2003年3月的一次校友會舉辦的郊遊活動，除吸引了剛
攝於2003年3月的一次校友會舉辦的郊遊活動，除吸引了剛

畢業的校友聚首聯誼外，亦能增進來自各階層和各年齡層的
畢業的校友聚首聯誼外，亦能增進來自各階層和各年齡層的

校友間的彼此認識。校友間的彼此認識。

2003年5月27日的母校漫遊活動，一眾校友參觀當時剛翻新完畢、2003年5月27日的母校漫遊活動，一眾校友參觀當時剛翻新完畢、
以太空為主題的各項校園設施，包括相片中的圖書館。以太空為主題的各項校園設施，包括相片中的圖書館。

2004年6月29日假座尖沙咀舉行的敬師頌親恩晚宴，雖然
2004年6月29日假座尖沙咀舉行的敬師頌親恩晚宴，雖然其主題是讓應屆畢業生的「謝師宴」，但自校友會成立初
其主題是讓應屆畢業生的「謝師宴」，但自校友會成立初期起，亦已是校友會會員每年與母校師生聚首的重要活動
期起，亦已是校友會會員每年與母校師生聚首的重要活動之一。之一。

攝於2007年11月校友會舉辦的燒烤活動中，攝於2007年11月校友會舉辦的燒烤活動中，
可見來自各年齡層的校友和其家人聚首一堂。可見來自各年齡層的校友和其家人聚首一堂。

事實上，野外燒烤活動是讓各校友聚首和認識的好機會，是

事實上，野外燒烤活動是讓各校友聚首和認識的好機會，是校友會多年來的「重頭戲」之一。受社交距離措施所限，自

校友會多年來的「重頭戲」之一。受社交距離措施所限，自新冠疫情以來，校友會雖已停辦燒烤活動一段時間，但隨疫

新冠疫情以來，校友會雖已停辦燒烤活動一段時間，但隨疫情緩和校友會亦希望盡快重啟這項受歡迎的活動。
情緩和校友會亦希望盡快重啟這項受歡迎的活動。

敬師頌親恩晚宴是六年級生離校前的重要節目之一，每年他
敬師頌親恩晚宴是六年級生離校前的重要節目之一，每年他

們總懷著依依不捨的心情，送別母校各良師益友。校友會的
們總懷著依依不捨的心情，送別母校各良師益友。校友會的

成立，便是讓他們把這份情懷延續下去的一個媒介。
成立，便是讓他們把這份情懷延續下去的一個媒介。
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學兄及學弟的交流，正是透過校友會不斷舉辦林林總總
學兄及學弟的交流，正是透過校友會不斷舉辦林林總總的活動，日積月累地建立的。
的活動，日積月累地建立的。

2016年第八屆常委會誕生後，與時任校長黃玉貞女士於「福馬文學花園」留念。2016年第八屆常委會誕生後，與時任校長黃玉貞女士於「福馬文學花園」留念。 每個活動的成功與否，未必有可每個活動的成功與否，未必有可
量化的指標或答案，但師生臉上量化的指標或答案，但師生臉上
的喜悅，卻是來得最直接的。的喜悅，卻是來得最直接的。

曹小燕校長於2022年8月31日榮休，第
曹小燕校長於2022年8月31日榮休，第

十屆校友會主席代表各校友會委員及顧
十屆校友會主席代表各校友會委員及顧

問，致送感謝卡，祝賀榮休。問，致送感謝卡，祝賀榮休。

陳艷祝校長上任後，於2022年10月8日為第十一屆校友會周年大會致辭。陳艷祝校長上任後，於2022年10月8日為第十一屆校友會周年大會致辭。

2013年的「中華文化日」前夕，時任校友會委員不惜連夜趕工，2013年的「中華文化日」前夕，時任校友會委員不惜連夜趕工，

為的是給校友及師生帶來最佳的活動體驗。為的是給校友及師生帶來最佳的活動體驗。
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一路走來一路走來以往會議議程、會訊、活動通告，都是用紙張郵寄，現在可以用
email、facebook、whatsapp，甚至開會也可以用zoom，更多元化

 4 

更更新新電電郵郵地地址址  
由於校友會會員數目日益增加，本
會正考慮逐步改以電郵方式通訊，
並發送電子版會訊，以減低郵政開
支。如希望本會日後以電郵與你通
訊，請把你的姓名、會員編號及最
新的電郵地址發送至： 

(電郵： mtcalumni@gmail.com) 

         每年六月下旬，校友會的委
員都會返回母校向應屆畢業的六
年班同學介紹校友會，呼籲各位學
弟學妹勇躍參加。今年也不例外，
校友會主席簡煒傑、委員陳天沛和
我一行三人，於六月二十六日上午
回到母校，向各位學弟學妹講述校
友會的成立、宗旨及過往舉辦的活
動，務求令到大家都能對校友會有
更清楚及深入的認識，從而鼓勵更
多同學加入校友會，加入這個大家
庭，讓不同屆別的校友都能夠互相
認識，保持聯絡，繼續發揚母校的
「 樂、善、勇、敢 」精神。 

        在母校的特別安排下，我們
三位委員可以和應屆五班六年級
的同學一齊會面，令整個推廣工
作的氣氛比往年每班分班探訪時
更為熱烈。答問環節時，學弟學妹
們都積極舉手搶答，反應十分熱
烈。不消數分鐘，我們所預備的獎
品便全數被答對問題的同學領取
了。 

到七月中，母校傳真過來的資料更
令校友會全體委員感到十分鼓舞。
因為應屆畢業校友的入會人數破
了歷屆的紀錄，高達 140 人。以總

數 163 人計算，是 85.89 %。所以，
如果你知道你認識的同學尚未成
為會員，請馬上邀請他，不要再猶
豫了，盡早交回校友會的報名表
格，成為這個大家庭的一份子吧！ 

會會員員招招募募活活動動  

應應屆屆畢畢業業校校友友的的入入會會人人數數高高達達  114400  人人，，破破了了歷歷屆屆的的紀紀錄錄  

文文：：司司庫庫  李李康康民民  

畢畢業業了了  
文文：：校校友友 林林子子詠詠 

馬馬頭頭涌涌官官立立小小學學校校友友會會會會訊訊  

二○○七年九月第九期 

本會訊由馬頭涌官立小學校友會製作，主要為校友提供最新的校園資訊，希望透過會訊，加強馬頭涌與校友之間的聯繫及感情。歡迎來稿發表有關馬頭涌的觀感、意見或創作成果。若有任何疑問，請隨時以電郵聯絡我們的編輯 吳嘉敏 小姐 或 陳加屏小姐。 

(電郵：mtcalumni@gmail.com ) 

 (左起) 陳天沛校友、簡煒傑校友及李康
民校友向學弟妹講述校友會的成立。 

        轉眼間，六年過去了，我的小
學生涯也隨之過去。回想過去六年
的校園生活，真是百感交集：校長
的微笑、老師的讚賞、同學的拍掌
聲…… 一切都已成過去。想到這
裡，我的淚水便不自覺地流下來
了。 

        回想我一年級的時候，我還是
一個未懂事的小女孩，告別幼稚
園，剛來到馬頭涌官立小學，又何
嘗不是懷著這種依依不捨的感覺
呢？過了幾個月後，我便漸漸習慣

了在馬頭涌的生活，在這個充滿愛
和關懷的大家庭中日漸長大。想不
到六年後的今天，我又要再一次經
歷這種與所愛的人別離的感覺。回
校的最後一天，我傷感得真的很想
哭，但是不知道為甚麼哭不出來，
淚只能在心裡默默地流。 

       記得在一次講故事比賽中，我班
的代表最後藉著一句「我會記住馬
頭涌」而奪得冠軍。那時，大部份
的同學都取笑她，說她「擦鞋
妹」。但她的話深深的感動了我。      

       今天我畢業了，已是一個中學
生，向小學同學說再見，又再認識
一些新的朋友。我長大了，面對挑
戰，我會勇敢的去面對。但是，我
仍記住馬頭涌的一切，因為在馬頭
涌，有著我最美好的童年回憶。 

       在這裡，我要借此機會多謝一直
在我身邊支持我的校長、老師、同
學及所有人。沒有他們的支持和鼓
勵，就沒有今天的我。我一定會繼
續努力，不會令他們失望。  

校友會會訊  

馬頭涌官立小學 校友會  

參參加加母母校校 4455 週週年年校校慶慶晚晚宴宴後後感感  

第第九九期期  

2007年年9月月  

今今期期內內容容  

※ 參加母校45週年校慶

晚宴後感 

※ 元朗魅力之旅 

※ 傑出校友 

※ 畢業了 

※ 會員招募活動 

中中文文姓姓名名  畢畢業業年年份份  

張張淑淑慧慧  1986 

車車淑淑梅梅  - 

歡迎以下新會員加入校友會
這個大家庭： 

 今年七月六日晚上我懷著雀躍的
心情前往九龍海逸皇宮大酒樓參加母
校四十五週年校慶晚宴。當晚筵開五
十多席，濟濟一堂，最令我快慰的就是
可以重遇失去聯絡多年的良師益友。
在家長及教師會的悉心安排下，場地
的選擇及佈置都很理想。 

 我認為當晚最精彩的環節就是
由校友張嘉娜及雷敏然訪問四位歷屆
校長，他們憶述當年在母校執教時所
發生的趣事， 每位都是談笑風生，風
釆依然。繼而就是全體師生唱校歌及
慶祝倪校長生辰的時刻，相信是整個

晚宴的高潮。 

 當晚在席間我與不同年份的校友都
有說有笑並且拍照留念，可能是精神亢
奮的關係，當晚要到深夜才能入睡呢。 

總而言之，母校在過去的四十五年
培育的眾多學生在社會中都擔任不同的
角色及崗位，雖然未必每一位都一定是
出類拔萃，但都能秉承馬頭涌官立小學 
「樂、善、勇、敢」的精神。在此衷心
感謝母校各師長的啟蒙及教導，並祝母
校百尺竿頭，更進一步。 

    文：康樂 張婉貞  

 張嘉娜校友及雷敏然
校友訪問四位歷屆校長。
(左起) 黎鍚鏗校長、陸洪
鈞校長、邱達禧校長及簡
伯康校長。 

 張嘉娜校友及羅志堅校
友為當晚大會司儀的一份
子。 

2011年5月 第15期
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馬頭涌官立小學

校友會會訊
文: 李康民2010週年大會簡報 

各位校友好！轉眼之間，校友會已踏入第九年了，亦是新一屆

委員換屆的時候。今次週年會員大會，和往常一樣在九月的一

個周六下午於母校地下太空禮堂舉行。

是次會議，除了麥副校長致辭，校友會主席，司庫，康樂等先

後作出滙報之外，還加插了一個由大會司儀“訪問剛升讀中一

的校友”新環節，讓剛畢業的同學分享他們進入人生一個新階

段的轉變。期間，除了看到被訪者的喜悅之外，台下的校友都

聽得十分投入，每當聽到一些有趣的分享時候，笑聲即時響徹

整個禮堂，場面十分熱鬧，壯觀！

最後，就是新一屆委員選舉議程。由於是等額選舉，所以各候

選人都自動當選。令人感到開心的是，在新一屆十三位委員當

中，有九位新面孔，希望藉著這些新委員的新思維，為校友會

帶來一些新意念，令校友會的會務百尺竿頭，更進一步！

兩位司儀宣佈大會開始

校友們在細心閱讀
大會文件

麥副校長致辭

主席作出會務報告

新一屆與會委員合照

委員名單

主席 李康民 副主席  蕭錫民

司庫 徐應恩 核數  葉慧光

文書 (內務)  張婉貞 總務 陳天沛

文書 (外務)  李丹楓 會員事務 傅家耀

聯絡及宣傳  鄧志兆 康樂 張國深

康樂 劉峻廷 普通委員 張玉珍

普通委員 梁子健

顧問名單 

永遠名譽顧問

倪毓英（前任校長）

顧問
黄玉貞校長 羅志堅

簡煒傑 溫霈國

甘婉華 梁日禮

林秉衡

今期內容
P.1-2 2010週年大會簡報

P.3 一切由九龍城家教會開始

P.3 熱愛運動，熱愛母校

P.4 很高興能為母校盡點棉力

P.4 小學光景

財政收支報告表 01/09/2009 to 31/08/2010

項目 收入 Dr 項目 支出 Cr

會員收費及購買2010畢業同學錄 18,470.00  《2009敬師頌親恩》支出 6,305.00 

糧船灣一日遊收費 2,850.00  2009 AGM餐飲 2,128.00 

利息收入 7.00  2010畢業同學錄印刷費用 8,500.00 

《2009敬師頌親恩》晚宴收費 1,125.00  糧船灣一日遊支出 5,162.00 

《2010敬師頌親恩》晚宴收費 1600.00   

BBQ收費 50.00   

校友捐款 1000.00   

合計 25,102.00  合計 22,095.00 

 
 比對盈餘 3,007.00 

總數 25,102.00  總數 25,102.00

資產負債表 as of 31/8/2010   

上年度結存 80,453.50  儲蓄戶口結餘 71,546.30 

  
  支票戶口結餘 11,647.30 

本年度盈餘 3,007.00 petty cash 266.90

本年度結存 83,460.50  83,460.50

各會訊內容可於學校網頁內觀看各會訊內容可於學校網頁內觀看

2017年11月，校友會Facebook專頁誕生2017年11月，校友會Facebook專頁誕生

疫情限聚下，校友會仝人拍攝
疫情限聚下，校友會仝人拍攝影片齊賀歲，突破地域界限
影片齊賀歲，突破地域界限 1111



一路走來一路走來

歷年畢業同學錄歷年畢業同學錄
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一路走來一路走來

除了有實體本，還有CD，CD內紀錄了學生在校生活的點滴除了有實體本，還有CD，CD內紀錄了學生在校生活的點滴

後來由CD轉為USB 後來由CD轉為USB 新校友會logo的USB新校友會logo的USB

校友會專屬外套校友會專屬外套 一眾委員穿著專屬外套，與嘉賓合照
一眾委員穿著專屬外套，與嘉賓合照
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一路走來一路走來

由舊會徽轉用新會徽由舊會徽轉用新會徽

新會徽banner新會徽banner

2019年開始用新會徽2019年開始用新會徽

2019年3月，舉辦會徽設計比賽，選出了新的會徽

冠軍作品冠軍作品

優異作品優異作品
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歷屆主席歷屆主席

今年是馬頭涌官立小學校友會成立20周年的大日子。校友會讓同學在畢業之後仍能和老師和
學校保持聯絡，並且繼續去認識同校的師兄師姐師弟師妹，令母校與校友之間維持著一份濃厚的感
情，這實在是十分難得的。

我畢業的年度互聯網未普及，畢業後和同學之間的聯繫很多因此中斷。有賴校友會，我們有了動
力去尋訪兒時的玩伴，重新聯繫後不時相約會面，細數當年上學趣事。

我和媽媽都是馬頭涌官立小學的舊生，亦曾一同任校友會委員。和媽媽一起「工作」，是一個與
別不同的有趣體驗。我們的話題變多，了解亦加深，母子關係亦變得密切不少。

校友會亦讓我可以認識到不同年代的校友，一起細說學校的蛻變，令我對學校的發展有更深的
認識。

我誠意邀請馬頭涌的畢業生，多參與校友會的活動，若能加入委員會貢獻更佳。你所得到的，一
定會比你想像的更豐富。

簡煒傑
1991年畢業生

校友會第三屆主席
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歷屆主席歷屆主席

同窗情懷
恆久不變

恭賀馬小校友會成立廿十周年誌慶

馬頭涌官立小學校友會第六屆主席 張玉珍 敬賀

馬頭涌官立小學校友會第四及五屆主席 李康民 敬賀

光耀綠馬
校友同心

蘇綺雯
校友會第七屆主席
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恭賀馬頭涌官立小學校友會成立20周年
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歷屆主席歷屆主席

福馬與我

人越大越會緬懷往事，總經常回憶以前的種種人和事。
在一個悠閑的下午，我心血來潮想知道母校的現況，便上
了學校的網頁瀏覽，從而得知原來母校成立了校友會，就
馬上報名參加。畢業後第一次再回母校的感覺十分特別，
已有二十多年沒有回校，學校的校舍在外觀上並沒有太大
的改變，但內裏的變化可不小：小食部沒有了；禮堂裝修
了和加裝了冷氣；校舍亦增多了一層，增加了圖書館和數
個活動室；從前的天台操場亦改為文學花園。正是麻雀雖
小，卻五臟俱全。

數年後，我的兒子也成為母校的一分子，我亦多了一
個身份—家長，這使我更了解學校的運作，還有機會以家長義工的身份，參加學校舉
辦的「西安交流團」，這次旅程使我深深了解到老師的辛勞和無私的付出。今年我的兒子已經成為中
三生，但每天早上送返小學，在學校打鐘上課前，和各家長們在校門外暢談學校事的情景，依然歷歷
在目，恍如昨日，但原來已過了幾年，實在不能不感歎時間飛逝。

至於校友會委員的工作，我一做就做了十多年，在這段時間，我認識了很多志同道合的校友
們，後來更有幸成為主席，推動校友會會務工作。歷年校友會舉辦了不少活動，例如：「黃昏樂
聚BBQ」、「中華文化日」及各項參觀活動。至於最令我印象深刻的活動，必定是「黃昏樂聚盆菜
宴」。這個活動從未在學校舉辦過，亦因為學校是政府建築物，不能生明火，所以有很多困難需一一
解決，幸好最後舉辦得非常成功，實在感謝校方、校長、老師和各校友的努力。而通過這個活動，我
能再次有機會與兩位退休校長（曾任教過兒時的我）見面，實在感動。

我小學時的同學們，我們畢業已有三十多年，大家亦各有各忙，但隨着科技的進步，現在我們無
論身處何方，仍能利用通訊羣組，過年過節時互相問候一番；還可保持數年一聚的飯局，一起談天說
地。我們深厚的友情從馬小開始，卻沒有因畢業而結束，期望我們的友誼能維繫下去，直到未來。各
位其他校友，大家在百忙之餘，也記得要和你們的小學同學保持聯絡，多參與校友會所舉辦的活動，
和舊朋友們聚聚舊，相信也能跟我一樣，從中有不少得着。

今年是校友會成立二十週年，能參與歷年的活動，認識諸多熱愛母校的校友，實深感幸運。在此
祝校友會會員人數，再創新高，各校友身體健康！

梁子健
1986年畢業生

校友會第八、九屆主席
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歷屆主席歷屆主席

親愛的校長、各位老師、各位校友：

大家好！光陰似箭，日月如梭。本人由第九屆校友會當選委員至今，已經踏入第四個年頭；再承
蒙各位的支持和信任，很榮幸當選第十屆校友會主席，讓我能夠繼續與各委員合作，攜手延續和推動
校友會和學校合作的理念，發揮「樂善勇敢」的精神，促進校友與學校之間的緊密延續，協助學校發
展。在此，本人深表謝意！

在過去兩屆的校友會活動中，看到越來越多的校友積極回來母校投入地參與活動，感到十分開心
及欣慰。當中無論是舊面孔、還是才剛畢業的新面孔也好，能夠重遇母校的同學、老師及校長，相信
都能令各位回憶起六年來的校園生活。雖然當中甜酸苦辣，四味皆全；但相信一定是人生中重要的時
刻。

因疫情的緣故校友會未能舉辦更多活動，但亦努力推動母校和畢業生的溝通，提供各種機會，讓
馬小校友能互相交流，並從中加深了彼此間的友誼。未來，校友會仍需要大家的支持！期盼將來亦會
在活動之中見到大家參與！

時光荏苒，馬頭涌官立小學校友會 轉瞬已步入廿載。廿載耕耘，校友會與學校縱然遇上時代
的挑戰，卻能巍然聳立，群策群力，與時邁進。此時在校友會成立二十載之日，送上我的祝福，我
們相信，妳將以更昂揚的姿態帶領我們走向未來，在下一個二十年，下下一個二十年，妳將站的更
高，飛的更遠！願校友會越辦越輝煌！

在此祝大家身體健康！家庭幸福！萬事勝意！

崔耀宗
1984年畢業生

校友會第十屆主席
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歷屆顧問歷屆顧問

大家好，我係簡甘婉華，是馬頭涌官立小學校友會的顧問。
我是馬頭涌官立小學第二屆畢業生，於1965年畢業，至今已經57
年了。我的兒子簡煒傑都是馬頭涌官立小學的學生，於1991年畢
業。自從兒子畢業後，由於事忙我一直都沒有再回母校了。那麼是
甚麼契機令我又再次和母校連繫上呢？事緣為了慶祝母校建校40
週年的大日子，當時的倪校長構思成立校友會以凝聚多年來畢業的
校友，於是找來多位不同年代畢業的校友成立校友會籌委會，為成
立校友會作預備工作，我有幸參與其中。在倪校長帶領下和多位校
友經過多次商討及努力分工合作後，校友會終於在翌年馬頭涌官立
小學40週年的大日子成立了。當年成立了校友會的官立小學寥寥
可數，母校此舉可算是帶領創新的風氣。校友會成立至今已踏入第
21年了，希望校友會繼續為校友發揮凝聚的力量。

簡甘婉華
1965年畢業生

校友會創會委員、多屆校友會顧問

祝馬頭涌官立小學校友會

百尺竿頭
更進一步

張婉貞
第六屆校友會顧問
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歷屆顧問歷屆顧問

個人簡介

陳天沛Daniel
畢業年份：1993年
校友會委員：2002-2018年
校友會副主席：2016-2018年
學校管理委員會委員—校友代表：2018-2022年
校友會顧問：2020-2022年
現職：九巴車長

個人感言

本人乃校友會創會委員之一，回想2002年初收
到母校的邀請協助籌辦成立校會，直到今年，校友會
轉眼間已經成立20個年頭，能在校友會及校管會擔
任委員回饋母校，深感欣慰，期盼將來有更多校友出
來競選校友會委員，發揮他們的才能去服務母校。

本人現職九巴車長差不多4年，在土瓜灣、九龍
城及黃大仙區，經常有母校的學生們、家長們和老師
們乘搭本人駕駛的巴士往返母校，能夠服務社會，發
揚母校「樂、善、勇、敢」的精神，亦是校友會其中
一個宗旨。

最後祝願校友會繼往開來，繼續團結校友，共同
建設和推動母校發展。

祝願：校友會成立20週年，能夠更密切聯繫校友，做校友與母校
的橋樑，團結一起，助母校發展。
更祝：校友及老師，身體健康，事事順心。

葉慧光
1977年畢業生

第六屆校友會顧問
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歷屆委員名單歷屆委員名單
馬頭涌官立小學 第一屆校友會
常委理事芳名(2002-2004)

主 席：金國強先生

副 主 席：陳建君先生

司 庫：簡甘婉華女士

核 數：梁日禮先生

文書（內務）：陳煒膺先生

文書（外務）：鄭蕊婷小姐

總 務：陳加屏小姐

會 員 事 務：陳綱維先生

聯 絡 及 宣 傳：秦君樂先生

康 樂：吳嘉敏小姐 林煒然先生

普 通 委 員：秦君鎬先生 陳天沛先生

馬頭涌官立小學 第二屆校友會
常委理事芳名(2004-2006)

主 席：羅志堅先生

副 主 席：張嘉娜小姐

司 庫：李康民先生

核 數：簡甘婉華女士

文書（內務）：方少蘭小姐

文書（外務）：李小茵小姐

總 　 務：吳秀慧小姐

會 員 事 務：麥宏發先生

聯 絡 及 宣 傳：簡煒傑先生

康 　 樂：梁日禮先生 吳嘉敏小姐

普 通 委 員：林煒然先生 陳天沛先生

顧         問：倪毓英校長 金國強先生

馬頭涌官立小學 第三屆校友會 

常委理事芳名(2006-2008)

主 席：簡煒傑先生

副 主 席：梁日禮先生

司 庫：李康民先生

核 數：簡甘婉華女士

文書（內務）：林秉衡先生

文書（外務）：鄭蕊婷小姐

總 務：陳加屏小姐

會 員 事 務：吳秀慧小姐

聯 絡 及 宣 傳：吳嘉敏小姐

康 樂：雷敏然小姐 張婉貞小姐

普 通 委 員：溫霈國先生 陳天沛先生

顧 問：倪毓英校長 金國強先生
羅志堅先生

馬頭涌官立小學 第四屆校友會 
常委理事芳名(2008-2010)

主 席：李康民先生

副 主 席：葉慧光先生

司 庫：陳加屏小姐

核 數：簡甘婉華女士

文書（內務）：蕭錫民先生

文書（外務）：溫霈國先生

總 務：陳煒膺先生

會 員 事 務：陳建君先生

聯 絡 及 宣 傳：陳天沛先生

康 樂：簡煒傑先生 梁日禮先生

普 通 委 員：張婉貞小姐 歐曉蔚小姐

顧         問：黃玉貞校長 林秉衡先生
金國強先生 羅志堅先生

 

馬頭涌官立小學 第五屆校友會 
常委理事芳名(2010-2012)

主 席：李康民先生

副 主 席：蕭錫民先生

司 庫：徐應恩先生

核 數：葉慧光先生

文書（內務）：張婉貞小姐

文書（外務）：李丹楓先生

總 務：陳天沛先生

會 員 事 務：傅家耀先生

聯 絡 及 宣 傳：鄧志兆先生

康 樂：張國深先生 劉峻廷先生

普 通 委 員：梁子健先生 張玉珍小姐

永遠名譽顧問：倪毓英（前任校長）

顧 問：黃玉貞校長 羅志堅先生
簡煒傑先生 林秉衡先生
梁日禮先生 溫霈國先生
簡甘婉華女士

馬頭涌官立小學 第六屆校友會 
常委理事芳名(2012-2014)

主 席：張玉珍小姐

副 主 席：蘇綺雯小姐

司 庫：徐應恩先生

核 數：黃家杰先生

文書（內務）：史美邦先生

文書（外務）：陳天沛先生

總 務：王浩倫先生

會 員 事 務：萬浩暉先生

聯 絡 及 宣 傳：梁子健先生

康 樂：張國深先生  
劉峻廷先生

普 通 委 員：伍敬宗先生
孫詠詩小姐

永遠名譽顧問：倪毓英（前任校長）

當 然 顧 問：黃玉貞校長 曾韻儀老師

顧 問：李康民先生 葉慧光先生
蕭鍚民先生 簡煒傑先生
梁日禮先生 林秉衡先生
張婉貞小姐 簡甘婉華女士

馬頭涌官立小學 第七屆校友會 
常委理事芳名(2014-2016)

主 席：蘇綺雯小姐

副 主 席：萬浩暉先生

司 庫：鄭澤榮先生

核 數：蘇浩均先生

文書（內務）：史美邦先生

文書（外務）：陳天沛先生

總 務：王浩倫先生

會 員 事 務：葉盛華先生

聯 絡 及 宣 傳：劉峻廷先生

康 樂：崔仲棋先生 黃家杰先生

普 通 委 員：伍敬宗先生 孫詠詩小姐

馬頭涌官立小學 第八屆校友會 
常委理事芳名(2016-2018)

主 席：梁子健先生

副 主 席：陳天沛先生

司 庫：莫汝豪先生

核 數：徐應恩先生

文書（內務）：蘇浩均先生

文書（外務）：曾憲邦先生

總 務：周秀成先生

會 員 事 務：謝翹章先生

聯 絡 及 宣 傳：謝凱健先生

康 樂：柯琛姸小姐
吳嘉軒先生

 
馬頭涌官立小學 第九屆校友會 
常委理事芳名(2018-2020)

主 席：梁子健先生

副 主 席：柯琛姸小姐

司 庫：莫汝豪先生

核 數：周秀成先生

文書（內務）：趙雲鳳小姐

文書（外務）：黃文婷小姐

總 務：何旨軒先生

會 員 事 務：張 政小姐

聯 絡 及 宣 傳：陳詠詩小姐

康 樂：黃錦成先生 崔耀宗先生

顧 問：李康民先生 萬浩暉先生
簡甘婉華女士

馬頭涌官立小學 第十屆校友會 
常委理事芳名(2020-2022)

主 席：崔耀宗先生

副 主 席：徐志偉先生

司 庫：趙雲鳳小姐

核 數：張浩揚先生

文書（內務）：邱婷姿小姐

文書（外務）：施妙玲小姐

總 務：黃錦成先生

會 員 事 務：張 政小姐

聯 絡 及 宣 傳：陳月明小姐

康 樂：杜卓倫先生 梁永兆先生

顧 問：梁子健先生 柯琛姸小姐
萬浩暉先生 簡甘婉華女士 

感謝歷屆主席、委員、顧
問，為母校及校友們出心
出力，願往後更多
校友加入校友會，
發揚「樂、善、
勇、敢」的精神。
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老師感言老師感言

常言道「人生有幾多個十年？」馬頭涌官立小學校友會正好渡過了兩個十年，而我亦由第四屆開
始跟隨校友會一同成長超過十年。

廿載的經歷，廿載的發展，廿載的歲月，今天迎來了二十周歲的校友會。回首過去，那一天，我
突然接獲黃玉貞校長委予重任，從第四屆起協助處理校友會事務。那一瞬，我的心情既驚又喜：一方
面擔心自己能否勝任獨自處理一個與學校有緊密聯繫的組織，一方面卻欣喜自己在馬小「老臣子」的
形象終有所用。我戰戰兢兢地接受了這項挑戰，先後從歷屆主席身上學習到不少教學以外的新鮮事，
亦親證了校友會的成長。現在，校友會已是馬小其中一個重要的伙伴。

廿載的耕作，廿載的汗水，廿載的成就，回首廿載的點滴，校友會籌辦各項活動的時候有成功和
歡笑，有汗水和苦惱，有拼搏和支持，有創新和認同，當中首辦校內盆菜宴、電影欣賞活動及海下初
探導賞團最令我印象深刻，亦教我感受到團隊合作的力量。一切的點點滴滴，都有我與校友會各屆委
員一起分享和分擔。

我衷心祝福馬小校友會的前途更美好，幸福將屬於每一位馬小校友。

馬頭涌官立小學校友會負責老師
曾韻儀主任
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老師感言老師感言

馬頭涌官立小學創校至今，除了獲得一班家長支持外，還得到一眾畢業生的愛戴。要凝聚一班不
同畢業年代、互不認識的學生去成立一個組織，實在不容易。「萬事起頭難」這句話，我相信對於第
一屆主席及委員而言最貼切不過，要由零開始去呼籲一班畢業生加入校友會確實是一件艱巨的工作。
但隨着歷屆主席及委員薪火相傳，憑着大家熱誠、幹勁、努力，向着共同目標進發，今天校友會已極
具規模。

每當學校舉行大型的活動，例如：敬師頌親恩晚宴、中華文化日等活動，更見校友們對學校鼎力
的支持。他們一呼百應，在活動舉行前數月，不少校友犧牲娛樂時間來商討各項活動細節，從構思活
動的主題、內容、細節的安排等，都由一班勞苦功高的校友們策劃，活動能夠成功舉行實在是他們努
力得來的成果。

每年學期末，校友會都會安排一個極具意義的活動，就是邀請不同職業的校友回校向快將升上中
學的六年級同學分享他們的生涯規劃、心路歷程，過往就曾邀請現職是律師、飛機師、精神科護士等
校友擔任主講嘉賓。從觀察所得，六年級同學對各人的分享非常感興趣，又對其日常工作性質充滿好
奇，特別在答問環節同學踴躍舉手發問，可見一斑。舉辦該活動的目的，就是讓一些校友們分享他們
成功的經驗，為師弟師妹樹立學習的榜樣。

校友會成立至今，剛剛踏入第二十個年頭。二十年不是一個短的時間，校友會有今天的規模，
實在衷心多謝歷屆主席及各委員的付出。盼望日後畢業生們更團結、更齊心，令校友會的發展更亮
更光。

林桂香主任
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每年均會定期舉行週年會員大會
每年均會定期舉行週年會員大會

會後享用精美茶點，歡聚一番會後享用精美茶點，歡聚一番

第八屆校友會周年會員大會(2017)第八屆校友會周年會員大會(2017)

每年重頭活動黃昏樂聚BBQ(2017)每年重頭活動黃昏樂聚BBQ(2017)

親子編程工作坊(2019)親子編程工作坊(2019)家長編程工作坊(2019)家長編程工作坊(2019)

黃昏樂聚BBQ(2018)黃昏樂聚BBQ(2018)
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薄鳧林牧場薄鳧林牧場

電影欣賞活動《二次人生》電影欣賞活動《二次人生》

感謝何力恒導演送贈 《二次人生》電影小感謝何力恒導演送贈 《二次人生》電影小
說及畫冊，校友會已轉贈學校放置圖書館說及畫冊，校友會已轉贈學校放置圖書館
給同學閱讀。給同學閱讀。

2018盆菜宴，歷代校長、曹校長及嘉賓合照
2018盆菜宴，歷代校長、曹校長及嘉賓合照

世界自然基金會海下灣海洋教育項目
世界自然基金會海下灣海洋教育項目––海下初探海下初探

第一次在禮堂舉辦盆菜宴(2018)第一次在禮堂舉辦盆菜宴(2018)

海下初探海下初探––大家正專心聽導賞員講解大家正專心聽導賞員講解

前深水埗配水庫導賞團前深水埗配水庫導賞團 2525
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2010畢業典禮，簡煒傑主席擔任頒獎嘉賓2010畢業典禮，簡煒傑主席擔任頒獎嘉賓
黃玉貞校長，簡煒傑主席及嘉賓們(2010)
黃玉貞校長，簡煒傑主席及嘉賓們(2010)

2014校運會，張玉珍主席頒獎2014校運會，張玉珍主席頒獎

2016校運會，李康民主席2016校運會，李康民主席
2017校運會，陳天沛委員
2017校運會，陳天沛委員

梁子健主席參加2020年畢業典禮梁子健主席參加2020年畢業典禮

2022年小一迎新日，崔主席為新生家長介紹校友會
2022年小一迎新日，崔主席為新生家長介紹校友會

在2005年6月22日校友會主席羅志堅先生向一班將畢業的在2005年6月22日校友會主席羅志堅先生向一班將畢業的
六年級學生宣傳校友會六年級學生宣傳校友會
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中華文化日2020中華文化日2020

中華文化日2012中華文化日2012

中華文化日2022中華文化日2022

委員簡煒傑與吳嘉敏於晚會上擔任司儀，主持遊戲環節。

委員簡煒傑與吳嘉敏於晚會上擔任司儀，主持遊戲環節。(2005)(2005)

敬師頌親恩晚宴2014-2015敬師頌親恩晚宴2014-2015

敬師頌親恩晚宴(2005)敬師頌親恩晚宴(2005)

敬師頌親恩晚宴2016-2017
敬師頌親恩晚宴2016-2017
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傑出校友2018-2019
傑出校友2018-2019

我和師兄師姐有個約會我和師兄師姐有個約會

敬師日感謝卡敬師日感謝卡

傑出校友2013-2014傑出校友2013-2014

傑出校友2015-2016傑出校友2015-2016

生涯規劃初體驗生涯規劃初體驗
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2013年10月26日（六）下午，
有幸邀請香港航天學會會長雷健泉先
生，舉行了一場「中國航天新導向」
講座。當天，除校友會會員出席外，
亦有在校同學和本校童軍一同參與。

2019年6月18日校
友會邀請了從事LED行
業超過20年，是全球首
個柔性LED軟屏的發明
及專利者，同時是2019
年亞洲諾貝爾獎學人系
列「亞太創業領袖獎」
得主袁錫鴻校友(1981-
82 )到校為五、六年級
生進行有關講座，更送
出不少紀念品，其中一
位 同 學 獲 贈 一 塊 柔 性
LED軟屏作為紀念。

講者雷健泉先生跟同學合照
講者雷健泉先生跟同學合照

張玉珍主席、校友及老師跟講者雷健泉
張玉珍主席、校友及老師跟講者雷健泉

先生合照先生合照
張玉珍主席向講者致送紀念品張玉珍主席向講者致送紀念品

各校友及同學都投入講者的演說中
各校友及同學都投入講者的演說中

張玉珍主席與校友吳克儉SBS，JP合照。
張玉珍主席與校友吳克儉SBS，JP合照。 張玉珍主席，黃玉貞校長及吳克儉SBS，JP。

張玉珍主席，黃玉貞校長及吳克儉SBS，JP。

張玉珍主席邀請出席，2013年母校舉辦的「師情話意藝濃情」

「中國航天新導向」講座

袁錫鴻校友「我和師兄有個講座」

王副校代校友會，致送感王副校代校友會，致送感
謝狀。謝狀。袁校友送出紀念品給同學們。袁校友送出紀念品給同學們。 同學獲贈一塊柔性LED軟屏作同學獲贈一塊柔性LED軟屏作為紀念，非常開心。為紀念，非常開心。
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校友與同學一起上課校友與同學一起上課

不同年代的校友，不時回校參觀，懷念一下，更可了解學
不同年代的校友，不時回校參觀，懷念一下，更可了解學校近況校近況

更有校友識於微時，多年後相遇、相知、相愛，於2016共諧連理，重返校更有校友識於微時，多年後相遇、相知、相愛，於2016共諧連理，重返校
園拍婚紗照。園拍婚紗照。3030
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適逢母校60周年校慶，校友會特別呈獻—訪談尋童趣，訪問了5位首屆畢業校友，亦製作了Tote 
bag及消毒瓶皮套掛飾，送給受訪者，亦給各校友選購。

訪談完畢，校友們更送上六匹瓷馬予母校賀鑽禧。訪談完畢，校友們更送上六匹瓷馬予母校賀鑽禧。

小記者代表校友會致送紀念品。小記者代表校友會致送紀念品。

崔主席與利校友參觀學校的新設施。崔主席與利校友參觀學校的新設施。

其中一位受訪者正是現役工友玲姐，而她的5位兄弟姊妹也其中一位受訪者正是現役工友玲姐，而她的5位兄弟姊妹也
同是母校畢業生。同是母校畢業生。

利繼培校友跟我們分享兒時生活，
利繼培校友跟我們分享兒時生活，也分享他退休前的工作。也分享他退休前的工作。

周志明校友與小記者周志明校友與小記者——徐凱澄同學，於「福馬文學花園」徐凱澄同學，於「福馬文學花園」
拍照留念。拍照留念。

感謝周校友贊助60周年校慶活動
感謝周校友贊助60周年校慶活動 感謝利校友捐贈舊物感謝利校友捐贈舊物
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母校60周年校慶校友會Tote bag紀念套裝母校60周年校慶校友會Tote bag紀念套裝

有更多精彩片段在
學校網頁及校友會
Facebook專頁

曹校長、曾主任、兩位小記者及一眾委員，與温校友拍照留念。
曹校長、曾主任、兩位小記者及一眾委員，與温校友拍照留念。

崔主席與受訪者，一同欣賞歷史廊。
崔主席與受訪者，一同欣賞歷史廊。

多屆校友會顧問簡甘婉華及她公子簡
多屆校友會顧問簡甘婉華及她公子簡

煒傑Ricky，簡太更是校友會創會委
煒傑Ricky，簡太更是校友會創會委

員，Ricky也是第三屆校友會主席。
員，Ricky也是第三屆校友會主席。

温霈國校友接受徐凱澄同學及梁柏希同學訪問。温霈國校友接受徐凱澄同學及梁柏希同學訪問。

溫校友、各委員及小記者們，體驗現今上課情況溫校友、各委員及小記者們，體驗現今上課情況

溫校友為母校六十周年送了一篇祝賀詞溫校友為母校六十周年送了一篇祝賀詞3232
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傑出校友傑出校友

I am honoured to be in the big MTC family. It has always been my pleasure to learn 
others experience or to share my experience with fellow MTC alumni and students.

MTC had helped me tremendously to develop my character and to achieve my goals 
in life. It is very warm to hear from MTC every now and then to learn that our mother school 
has evolved throughout the years and become a better one for the next generations.

I sincerely wish all the best to MTC and her alumni a coming bright future and every 
success in all our endeavours.

李小聰(2003)
2008年度傑出校友
現職外科專科醫生

大家好，我是校友高皓正，時光飛逝，我已經在馬頭涌畢業超
過30年！我大概三年班的時候，媽媽就因病離開世界，爸爸也需要
到大陸工作，而我也變得很反叛。猶記得我當年常常闖禍，也試過
頑皮得被校長打屁股！不過，當時的譚副校長，她了解到我家中的情
況，特別找我談話、吃飯，讓我感覺很被關心，她看到我有潛質可以
成為領袖，更舉薦我成為風紀隊長（當然校長也冒險贊成），讓我不
單不可以再反叛，反而變成有責任感，也開始有上進心！雖然已經是
很多年前，但她的舉動，依然深深影響着我！在這裏再一次謝謝譚副
校長以及每一位校長老師，謝謝馬頭涌。

祝願校友會20周年生日快樂！

高皓正(1990)
2010 年度傑出校友

現職青少年慈善團體Hot Culture
以及Pavoskin皮膚診所創辦人

Time flies! It's been a whopping 22 years since I left MTC!

Meet Candy and Riley! Candy was my classmate from MTC who sat next 
to me back then for some reason. We were married in 2016 and we moved to 
the US in 2018. Riley was born in 2020 in the US and that was totally a new 
chapter for both of us. 

No we didn't start dating since primary school - if you asked. We started 
after we graduated - and so should you too!

I'm sure MTC is as awesome as it used to be, if not more. Cherish the great 
resources and environment you have! Your buddies will be your friends for life - 
potentially your significant other too! So treat them well and keep good contacts.

汪忠耀(2000)
2003年度傑出校友
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傑出校友傑出校友

在剛剛過去的一年，我在中文大學完成了運動科學的碩士學
位，亦代表中文大學籃球隊出戰大專盃籃球賽事。雖然只是短短一年
的時間，我卻獲益良多。不僅在學習過程裏學到自己喜歡的知識，亦
認識到一班志同道合的朋友。另一方面，我和中文大學籃球隊亦在今
年的大專盃奪得亞軍，自己亦當選球隊的最有價值球員。

千里之行，始於足下，世上還有很多知識和有意義的事情等待
我去探索，繼續細味人生，活在當下，樂善勇敢！

吳嘉軒(2007)
2014年度傑出校友

現職籃球教練

恭喜馬頭涌官立小學校友會成立20週年，
祝校友會欣欣向榮、蒸蒸日上！祝願各位校友
身體健康，工作順利，生活愉快！

王卓弘(2012)
2015年度傑出校友

現職特殊學校教學助理

值校友會二十周年之際，我為母校奉上
感謝和祝福。祝願母校年年人才輩出，亦感謝
校友會一直以來舉辦不同活動，以維繫一眾校
友之間的友誼。

祝願母校的前程更加錦繡輝煌！

王以山(2014)
2015年度傑出校友

現就讀於香港大學土木工程系三年級生，
亦是香港定向集訓隊成員。

3434



傑出校友傑出校友

1972年畢業母校至今已五十年了，1990年加入理工大學任教，
2021年在香港大學退休，教學生涯三十一年。教學目的不外學做人
和學做事，做人和做事是不可分的。做人往往比做事難。遇到好老師
是學生的福氣，童年成長時，老師的鼓勵和關心，對我們的自信和人
格都有深遠的影響。今日種種成果都不能忘記母校的培育。校友會成
立20周年，各學友同出母校之根，彼此支持，相互交流，亦人生一
大快事。祝願母校繼續作育英才，老師們和學生一同快樂成長，都能
做事，又能成為外圓內方的君子。

楊家正(1973)
2016年度傑出校友

自強不息
與時並進

作育英才。有教無類。
熱心服務。薪火相傳。

馬漢傑(2000)
2017 年度傑出校友

袁錫鴻(1981)
2018 年度傑出校友

3535



傑出校友傑出校友

校友會二十週年生日快樂！

一回頭，原來已別母校三十多年了。回憶總是美好的；兒時片段，
仍然記憶猶新啦！

某天姊姊問到，當年的成績表獎狀什麼的還在嗎？都拿來，馬頭涌
要用……就這樣跟當時第九屆主席梁子健，相隔幾十年又再搭上了。

能參與校友會籌備活動並幫上一把，有益學校和師弟妹，是一件光
榮而滿有意義的事。感恩每位有心有力的師姐妹弟兄們願一同共事。

謹祝校友會會務成員繼續將使命發揚光大，薪火相傳，每個活動都
能美滿成功！

黃錦成(1988)
第九及十屆委員

吳燕婷(1998)吳燕婷(1998)
2004年度傑出校友
現職醫學美容及精

神科專科醫生

吳廣熹(2000)吳廣熹(2000)
2003年度傑出校友

現職分析員

蔡傑麟(2004)蔡傑麟(2004)
2010年度傑出校友
現職渠務署助理機

電工程師

溫婧文(2009)溫婧文(2009)
2013年度傑出校友

現職Senior 
Marketing Executive 

陳泳瑜(2007)陳泳瑜(2007)
2014年度傑出校友

現職律師

鍾欣庭(2005)鍾欣庭(2005)
2016年度傑出校友
現職Merchandiser

歷屆傑出校友名單，可參考學校網頁。

I am delighted to congratulate MTC Alumni Association on its 20th anniversary. 
As I’m part of the committee members, I feel honor and I would say it is not easy to 
reach this milestone. Over the years MTCAA has continued to attract students in 
high records. It demonstrated an excellence in all efforts. A big thank you to all the 
chairman, advisors, presidents, secretary, treasurers, and all members.  The platform 
here is not only limited to design for you to stay in touch but also act as a family, a 
priceless home sweet home platform for you to pay a visit and recall your valuable 
memories after decades. Over 20 years from my graduation, I still find it amazing to 
stay connect with most of my classmates and teachers. Phenomenal feeling to see 
some of my classmates are now bringing back their own children back to MTC and 
begin another journey in the next generation.   
Join alumni activities and be connected.

Graduated 1999
Sam Cheung Kwok Sum

校友祝賀校友祝賀
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校友祝賀校友祝賀

Congratulations on the 20th anniversary of MTCGPS Alumni 
Association. I would like to express my gratitude to the committee for 
their dedication on preserving the relationship among alums and with 
our alma mater. I sincerely wish all staff, teachers and alums, regardless 
of where you are and what stage of life you are in, good health and 
prosperity.

Graduated 2009
Ip Ryan Cheuk Keun

Happy 20th anniversary of the MTCGPS Alumni Association! 
It is an honour for me to congratulate the the Association reaching 
a remarkable milestone in serving our alumni and our alma mater. 
I wish and I believe that the committee will continue to be a bridge 
between the alumni and the school, and support each other to 
reach another 20 years and more! Wish you all the best!

Graduated 2013
Ip Ryerson Cheuk Man

我是1819年度的畢業生陳穎瑤，時光如炬，歲月如梭，悄然
不知已離開母校差不多4年，轉眼間校友會也20周年了！在校友會
20周年，我希望為母校送上賀詞～

校友會不時舉辦導賞團、校友會周年會員大會、電影欣賞活動
等等，讓校友在各奔前程的同時也能了解母校的運作情況，亦能藉
活動讓校友會會員們互相連繫。

校友會亦為六年級同學籌辦「我和師兄師姐有個約會」，希望
讓六年級同學對揀選中學有更深入的了解。我很榮幸能夠參與其
中，與師弟師妹分享中學生活資訊。雖離開母校4年，但校訓—
樂、善、勇、敢，仍時常提醒我，飲水思源，不忘母校培育之恩。

最後，感謝校友會一直積極籌辦活動，亦祝福母校有更大的發
展及校友會20周年快樂！

陳穎瑤(2019)
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校友祝賀校友祝賀

祝馬小校友會20周年快樂，亦希望將來有更多機會重聚。

許珮琪(2019-2020)

校園腳蹤校園腳蹤

學校裡有一個小角落，擺放
著校友捐出的珍貴舊物。

歷史廊歷史廊
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校園腳蹤校園腳蹤

一九六六年學校遊戲日一九六六年學校遊戲日

升中後回母校探訪梁省常校長（後排中間者）及老師
升中後回母校探訪梁省常校長（後排中間者）及老師

校園生活照校園生活照

梁校長前的兩位同學，左為胡仲強（曾獲升中試政府獎學金），梁校長前的兩位同學，左為胡仲強（曾獲升中試政府獎學金），
右為温霈國（曾獲升中試葛量洪獎學金）右為温霈國（曾獲升中試葛量洪獎學金）

獲得秩序比賽冠軍獲得秩序比賽冠軍 攝於1967年師生合照攝於1967年師生合照

第4屆(1967)畢業照第4屆(1967)畢業照

一九六七年紅梅谷畢業旅行
一九六七年紅梅谷畢業旅行
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校園腳蹤校園腳蹤

1984年遊戲日集隊
1984年遊戲日集隊

1986年遊戲日1986年遊戲日

1984年遊戲日比賽中1984年遊戲日比賽中

朗誦表演朗誦表演80年代課室，知唔知佢地晌到玩緊咩遊戲呢80年代課室，知唔知佢地晌到玩緊咩遊戲呢

90年代遊戲日90年代遊戲日

校長老師們在教員室留倩影校長老師們在教員室留倩影
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校園腳蹤校園腳蹤

1985年聖誕聯歡會1985年聖誕聯歡會 1998年聖誕聯歡會1998年聖誕聯歡會

1994年惜別會1994年惜別會

1996年旅行1996年旅行
1995年清潔活動日1995年清潔活動日
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會址：土瓜灣福祥街1號 馬頭涌官立小學會址：土瓜灣福祥街1號 馬頭涌官立小學

電話：2711 5548電話：2711 5548

電郵：alumni@mtcgps.edu.hk電郵：alumni@mtcgps.edu.hk

學校網址：https://www.mtcgps.edu.hk學校網址：https://www.mtcgps.edu.hk

Facebook專頁：Facebook專頁：https://www.facebook.com/mtcgpsalumnihttps://www.facebook.com/mtcgpsalumni    
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